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动态 11汇文 体

! ! ! ! !"引擎暂熄，上赛场的喧嚣刚刚落幕；
中华艺术宫门前，上海之跃的广告牌已在倒
计时。而在将全面改造的未来徐家汇体育公
园区域，钻石联赛上海站将成为上海体育场
封场改造前最重要的一场国际级精彩演出。
上海的春天，精彩的体育大戏接二连

三，背后的推手正是被业内誉为上海体育
产业“航空母舰”的久事体育产业集团。去
年 ""月挂牌成立的上海久事体育产业发
展（集团）有限公司，是上海久事（集团）有
限公司全资子公司。手握代表申城办赛最
高水准的 #项国际顶级赛事，“久事体育”
这个品牌代表了上海体育的国际名片。

被伯尼推荐的公司
!"前掌门人伯尼·埃尔克斯通的挑剔

是业内出了名的，曾经动辄因小小细节就
扬言封杀某 !"分站赛的他，对上海却始
终情有独钟。可以说，正是久事体育在办赛
中的专业化管理以及对办赛细节的“处女
座”作风，打动了这名挑剔的英国老头。

有个故事很有趣，去年初，一项从未在
中国露面的国际顶级赛事主动找上门来，希
望与久事合作，在上海落地办赛。沟通之下才
知道，正是伯尼向赛事方举荐了久事。“在中
国、在上海，要办大型比赛，我只信任久事。”伯
尼的评价源于 !"落沪十几年的感动。
目前久事体育产业集团旗下承办或运

营着“$%"”赛事体系：!"中国大奖赛、上海
环球马术冠军赛、国际田联钻石联赛上海
站、上海 &'()***大师赛、国际汽联世界
耐力锦标赛上海 $小时分站赛、世界斯诺
克上海大师赛等 $大国际体育赛事以及拥
有自主 +(的中国坐标·上海城市定向户外
挑战赛。

犹如迪士尼等知名乐园为忠实粉丝推出季票、年票，久事也
将旗下所有赛事联动推广，利用自己的赛事资源，为申城体育迷
打造出了一种体育“年票”的概念。
在刚刚落幕的 !,中国大奖赛上，记者在水景广场最核心

区域看到久事的多赛合一推广———车迷在现场观赛的同时，也
能在锐速俱乐部大厅里看到对环球马术冠军赛、钻石联赛上海
站等赛事的推广，更能在现场抢先购买到几项赛事的套票。久
事体育产业集团副总经理杨亦斌告诉记者：“赛事多了，粉丝就
是经济。未来我们还将利用大数据赛事产品，针对需求定制比
赛。”

-项大赛贯穿全年，久事体育的办赛目标却远未实现，“规
模大、有极强的国际影响力的顶级赛事是我们引进赛事的标
准。”杨亦斌透露，橄榄球、冰雪都可能成为久事下一步办赛的目
标。在杨亦斌眼中，“久事体育”这个品牌就如同“迪士尼”、“环球
影城”这样的大 +(，应该有着属于自己的粉丝群，“我们希望在
全中国乃至全世界体育迷的心目中，‘久事出品’就代表着高品
质的高端赛事形象。”

打造体育的生态圈
曾经，雄踞申城西南角的上体区域是几代上海人的记忆地

标———“八万人体育场”、“万体馆”，大多数的上海人至今依然愿
意这样称呼上海体育场和上海大舞台。
而如今，在久事体育产业集团的运营下，这片体育核心区域

将迎来“第二春”。本月初，徐家汇体育公园规划方案正式对外公
示。以上海体育场为核心的徐家汇体育公园将通过场馆功能升
级和户外环境改造，建设成为“体育氛围浓厚、赛事举办一流、群
众体育活跃、绿化空间宜人”的市级公共体育活动集聚区。
根据规划方案，上海体育场、上海体育馆都将从单一体育场

馆变身成为可延展的多功能体育场地。在未来将满足橄榄球、棒
球、攀岩、壁球以及拳击、自由搏击、电子竞技等娱乐性、观赏性
强的新兴体育赛事的举办条件。
据杨亦斌介绍，除了传统大众体育以外，徐家汇体育公园也

在考虑引进新型赛事、业态，让老人、小孩，体育迷和非体育迷都
能在徐家汇体育公园找到自己心仪的一个角落，使之形成体育
生态圈，增强市民参与的黏性。

久事赛事、久事场馆、久事智慧体育、久事体育旅游、久事
体育资产管理……久事体育产业的六大板块昭示了未来久事
的发展目标。从单一赛事运营向体育产业链布局转变，久事体
育不但希望能通过办赛继续提升上海国际形象，打造申城体育
名片，更在努力寻找一条有中国特色、适合上海本土的体育产
业发展之路。 本报记者 厉苒苒
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因此而改变& 一家则将路跑项目做大做深!
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这两家体育赛事公司成功的背后是上

海体育个性化的发展之路缩影& 正是他们!

影响着未来上海人的体育生活&

体育是竞技!当女排精神影响着一代又
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! ! ! !清晨 -时，周建玲一身短打走出
家门，沿着苏州河一路小跑，不知不觉
中，"1公里的路程化作汗珠点点———
为了备战一周后的上海半程马拉松，
她已这样坚持数周。

2年前第一次参加上海国际马拉
松赛后，周建玲就成了上马的忠实粉
丝。2*,$年，她参加了上马系列赛的 1

项比赛，从年初的迎新跑到 ,*月的上
马，她在不同距离的赛事中跑过上海
的大街小巷，一次又一次刷新属于自
己的纪录。

事实上，和周建玲一样的跑者还
有很多。上马系列赛的积分机制在推
出 3年以来，累积下了一大批“忠粉”，
最令他们着迷的，就是在全年各项上
马赛事中“签到”、“刷点”：所有跑者都
能在上马系列赛中获得积分，而积分
的高低也将关系到其是否能获得“直
通”上马的优先机会———要知道，在难

度堪比车辆拍牌的上马参赛报名中，
比别人多上几个积分就多了抢到名额
的机会。

除了积分，上马系列赛一脉相承
的赛事管理也是吸引周建玲不断参赛
的动力。她说，作为一个土生土长的上
海小囡，上马系列赛的路线几乎涵盖
了自己的整个成长轨迹，“参加不同的
比赛就会经过不同的街巷，比赛就变
得没有那么枯燥，而充满情怀和感
动。”而上马组织者在大大小小比赛中
体现的专业性也让跑者跑得更放心、
更快乐，“以赛代练，参加上马系列赛
的同时其实也是提升自己跑步能力的
过程。”

从赛事服务到跑者关怀，上马正
从追求“全”，转而力求“细”和“专”。上
海东浩兰生赛事管理有限公司总经理
周瑾坦言：“在细节上做到细致、人性
化。上马未来的目标，就是从成功的赛

事，发展为成功的品牌。”
3年来，上马系列赛扩容迅猛，即

将达到全年 ,*项赛事。前天，上马推
出全新的 456678系列赛事，首次试水
单车赛和越野赛，周瑾笑言，这是上马
跨出的一大步。

在她看来，经历了近几年马拉松
赛事爆炸式的增长之后，跑者对于赛
事的要求越来越高，需求也日趋多元
化。“如今，上马系列赛各项赛事定位
有差异，服务的目标人群也不一样。”
而增设这两项赛事正是考虑到成熟
跑者的转型。“我们希望能和跑友一
起成长，所有人都能在我们的系列
赛中找到自己的位置，真正体会到体
育带给他们的乐趣。”将一系列路跑赛
事融入健康上海、健康中国的大背景
中，上马希望能带领更多跑者跑向健
康快乐。

本报记者 厉苒苒
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健康上海的领跑者
上马系列赛三年来扩容迅猛

! 未来的徐家汇体育公园鸟瞰图 图 !"

! 上海环球马术冠军赛是申城景观体育的代表作

! 上海旗忠国际网球中心是大师赛比赛地

! !,车手在上海国际赛车场一较高下

! 上海国际马拉松是申城一道独特风景线
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